



# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

## MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

**@DefensaEc**

Organización gubernamental de Ecuador #Quito | El ministro de Defensa Nacional Grad. Luis Lara, junto a autoridades de @FFAAECUADOR, presentó el informe de rendición de cuentas de su gestión de julio a diciembre de 2022 a @SeguridadAN.

#NoParamosec

[Ver más](#)

Notas referentes: [@SeguridadAN](#), [Ministerio Defensa Ecuador](#), [@AsambleaEcuador](#), [Ministerio de Defensa Nacional](#)



**@DefensaEc**

Organización gubernamental de Ecuador #Pastaza | En la cuenca del río Curaray, frontera con el #Perú, @FFAAECUADOR al ejecutar operaciones de control detectaron la presencia de una draga para minería que pretendía ingresar de manera ilegal al Parque Nacional Yasuní.

#NoParamosec

Vía: @RTSEcuador

[Ver más](#)



**@DefensaEc**

Organización gubernamental de Ecuador

Brindamos apoyo y vigilancia los 365 días del año en nuestros mares y costas ecuatorianas.

#NoParamos ec

[Ver más](#)



## SEGURIDAD Y DEFENSA

**Ecuador destaca temas de Haití y Colombia en Consejo de Seguridad-Primicias**

El país asumió su membresía ante el organismo de la ONU. Según el embajador Hernán Pérez Loose, su línea de trabajo se enfocará en lograr acuerdos y promover el multilateralismo. Ecuador priorizará en su nueva membresía en el Consejo de Seguridad los temas de Haití y Colombia, dentro de su línea de trabajo para lograr acuerdos y promover el multilateralismo, dijo el embajador ante la ONU, Hernán Pérez Loose. El país se estrenó en el Consejo de Seguridad con la ceremonia de cambio de banderas junto a los otros nuevos miembros no permanentes, Japón, Malta, Mozambique y Suiza. [Ver más](#)



**El informe sobre la objeción al proyecto de Ley de Personal y Disciplina de Fuerzas Armadas está listo para tratar en el pleno-Asamblea Nacional**

La Comisión de Soberanía y Seguridad Integral aprobó por unanimidad el informe no vinculante en torno a la objeción parcial del Ejecutivo al proyecto de Ley de Personal y Disciplina de las Fuerzas Armadas, que reemplaza a la ley vigente que data de hace más de 30 años.

Esta propuesta normativa aprobada por el Pleno de la Asamblea Nacional regula el régimen de carrera profesional militar, la selección y formación de los aspirantes a oficiales o tropa, los regímenes disciplinarios del personal militar, su perfeccionamiento, especialización y capacitación, garantizando la estabilidad profesional y carrera militar, y fortalece e incorpora procesos disciplinarios en la institución militar. [Ver más](#)



**¿Por qué Germán Cáceres fue trasladado a La Roca? -El Comercio**

La decisión de recluir a Germán Cáceres, presunto responsable del femicidio de su esposa María Belén Bernal, en la cárcel conocida como La Roca responde necesidades específicas. Así lo indicó Juan Zapata, ministro del Interior de Ecuador, durante una entrevista televisiva este miércoles 4 de enero de 2023.

"Se lo trasladó a la Roca porque, de acuerdo a un análisis del Snai (Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores), es la cárcel que ofrece seguridades y hay un menor número de PPLs (personas privadas de la libertad) en el lugar. Esto genera la garantía que todos queremos", dijo Zapata. [Ver más](#)



**Detienen a un hombre por tenencia ilegal de explosivos en Quinindé-El Telégrafo**

La Policía Nacional detuvo a un hombre por tenencia ilegal de explosivos en la localidad de Quinindé, Esmeraldas.

El implicado intentó fugarse al notar la presencia policial, pero la acción inmediata de los agentes permitió la aprehensión del individuo.

A manera de indicios, las autoridades incautaron cinco tacos de dinamita y una granada de mano.

[Ver más](#)



**Cárcel La Roca, la alternativa para asegurar la vida de Cáceres-Primicias**

La decisión de enviar a Germán Cáceres a la cárcel La Roca se dio después de evaluar algunas variables de seguridad, al considerar al ex teniente de policía como un "blanco de riesgo". Una pequeña celda en la cárcel de máxima seguridad La Roca, con un colchón sobre una base de cemento y un inodoro, estuvo lista con anticipación para albergar a Germán Cáceres, principal sospechoso del femicidio de su esposa, María Belén Bernal. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [El Comercio](#), [Expreso](#), [El Universo](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

### El robo de un carro generó una persecución y la captura de un hombre vestido de policía-Expreso

No registra antecedentes delictivos en la Policía Nacional, sin embargo, se lo investiga por su presunta implicación en muertes violentas, incluso en la de un uniformado, así lo informó el mayor Santiago Sandoval, jefe del distrito Ceibos de Guayaquil, respecto de un hombre que fue detenido la noche del martes 3 de enero, con vestimenta similar a la utilizada por el personal policial. [Ver más](#)



### En Tungurahua las muertes violentas aumentaron en un 90% entre 2021 y 2022-La Hora

Tungurahua cerró el año 2022 con 41 muertes violentas, 19 más que en 2021 cuando se sumaron 22 de estos actos criminales. Esto evidencia que el incremento de dichos decesos es del 90% en un año. La última muerte del año pasado se registró la madrugada del 18 de diciembre, al norte de Ambato, cuando un hombre fue acuchillado por un hombre y dos mujeres. [Ver más](#)



### El narcotráfico tiene a Carchi como uno de sus puntos de paso-La Hora

La frontera norte, entre Ecuador y Colombia, específicamente la franja que corresponde a la provincia de Carchi, es uno de los puntos estratégicos para el tráfico de drogas. Así lo reconocen autoridades policiales encargadas del control de tráfico de estupefacientes en la región, quienes resaltan que cada año se incrementa el decomiso anual de drogas, en los diferentes operativos desplegados en distintos puntos de la provincia, tanto en pasos irregulares fronterizos, conocidos como trochas, como en puntos céntricos de la urbe donde se despliegan controles a vehículos particulares y públicos, así como en el puente internacional de Rumichaca. [Ver más](#)



### Hombre que custodiaba droga en Manabí fue asesinado cuando ingresó a la cárcel-El Comercio

Imagen referencial. Romero registraba antecedentes penales por narcotráfico, asesinato y tenencia de armas. Foto: Fiscalía. Lo mataron cuando dormía dentro de su celda en el centro penitenciario de Bahía de Caráquez. La Policía detuvo a Romero el 30 de diciembre del 2022 con 3,9 toneladas de cocaína que custodiaba dentro de una casa en El Prado, Montecristi (Manabí). Lo llevaron el lunes 2 de enero desde Manta a la cárcel de Bahía de Caráquez y dos días después lo asesinaron. Romero registraba antecedentes penales por narcotráfico, asesinato y tenencia de armas. En el 2014 lo acusaron de participar en el crimen del ingeniero Walter López Zambrano en el barrio Altigracia en Manta. [Ver más](#)



### Policía incauta 2 600 galones de combustible en Manabí y Sucumbios-El Telégrafo

Diferentes operativos de la Policía Nacional permitieron la incautación de al menos 2 600 galones de combustible líquido y varios contenedores para almacenamiento ilícito en las localidades de Manabí y Sucumbios. Según la Policía Nacional, una persona fue detenida en los operativos y en sus redes sociales publicaron imágenes de los contenedores llenos de combustible que fueron incautados en las acciones policiales. [Ver más](#)



### Último director duró solo un mes al frente de la cárcel de Loja-La Hora

El pasado jueves 1 de diciembre de 2022, Paúl Aguilar Sotomayor, fue designado como el nuevo director del Centro de Rehabilitación Social de Loja en remplazo de Mario Chacha Vázquez, pero para iniciar el año, Aguilar presentó la renuncia debido a que iniciaba un mes electoral, y Paúl es procurador de una Alianza Política en Loja, es así que se va a dedicar exclusivamente a la campaña. "Es ético en los funcionarios, salir de sus labores, para poder ejercer la política dentro de este mes de campaña", dijo el 4 de enero. Aseguró que su salida no se debe a presiones dentro de la cárcel ni a una crisis interna en la entidad. Mencionó que puso disciplina durante sus pocos días de administración. Actualmente, la encargada de la cárcel de Loja es María Gabriela Ortega. [Ver más](#)



### Virgilio Saquicela: En la Asamblea estamos planteando penas de hasta diez años de cárcel para las 'vacunas'-El Universo

El presidente de la Asamblea Nacional, Virgilio Saquicela, mencionó, en un encuentro con la prensa este miércoles, que en la sesión del pleno n.º 832 de este jueves 5 de enero, convocada para las 10:00, se dará tratamiento al Proyecto de ley orgánica reformativa a varios cuerpos legales para el fortalecimiento de las capacidades institucionales y la seguridad integral. "Entre esas reformas están las del COIP (Código Orgánico Integral Penal), temas como las denominadas vacunas que en esencia son una extorsión y para las que se están planteando penas mucho más altas, de hasta diez años de cárcel", comentó. [Ver más](#)



### @ComunicacionEc

Boletín 789 ec

El presidente de la República, Guillermo Lasso, saludó a los miembros de las Fuerzas Armadas y expresó su total respaldo a la institución en su labor de defender la soberanía e integridad del Ecuador. [Ver más](#)



### @Presidencia\_Ec

Organización gubernamental de Ecuador Presidente @LassoGuillermo visitó la Base Aérea Ulpiano Páez en la provincia de Guayas, para reconocer el trabajo comprometido de las Fuerzas Armadas y su apoyo para garantizar la seguridad del país frente a la lucha contra el crimen organizado y narcotráfico. [Ver más](#)



### @FuerzaAereaEc

Las vidas rescatadas, más que un testimonio son nuestra razón de ser.

#CentinelasDelAire

#EstamosContigoEcuador ec

[Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

### @SeguridadAN

Se constata el quórum de la Sesión 198 para analizar las 26 objeciones al Proyecto de Ley Orgánica de Personal y Disciplina de las Fuerzas Armadas. El informe borrador recomienda el allanamiento de 15 artículos y 11 ratificaciones.

[Ver más](#)



### @FFAEQUADOR

**#Sucumbíos** En el sector de la #YDECANTAGALLO, Se realizó el decomiso de combustible almacenado en una vivienda.

- ✓ 16 Tanques de combustible
- ✓ 06 Cisternas de gasolina de 300 gjs
- ✓ 48 Tubos de petróleo de 5 metros.

[Ver más](#)



### @PrimeraPlanaECU

- Desde este 3 de enero y por 2 años, Ecuador ocupará un asiento en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas.
- "Tengan la certeza que estamos para aportar en cada decisión y contribuir a la estabilidad y paz de nuestro planeta", dijo el presidente Guillermo Lasso.

[Ver más](#)



### @armada\_ecuador

**#Guayaquil** | La Capitania de Puerto de Guayaquil realizó la aprehensión de 02 ciudadanos que presuntamente cometían asaltos a embarcaciones de pescadores artesanales en los esteros del Río Guayas.

**#FFAAContigo #ArmadaEcuatoriana**

**#yosoynaval**

[Ver más](#)



## COYUNTURA

### La reforma laboral revive las tensiones entre Ejecutivo y Legislativo-Primicias

El ministro de Gobierno, Francisco Jiménez, aseguró que la reforma laboral irá por consulta popular. Mientras que la Asamblea apura su propio nuevo Código del Trabajo. La reforma laboral volvió a la palestra. Después de meses de que el tema quedara en el cajón, el Gobierno anunció la posibilidad de que esta sea incluida en una nueva y futura consulta popular. La reforma laboral es uno de los principales ofrecimientos de campaña del presidente Guillermo Lasso. Sin embargo, es algo que hasta ahora no se ha concretado, después de que en octubre de 2021 la Asamblea no calificara la muleta de Creación de Oportunidades. [Ver más](#)



### Riesgo país cerró el 2022 y empezó el 2023 con niveles superiores a cuando Ecuador afrontó protestas-El Universo

El riesgo país de Ecuador no pudo revertir su alza a raíz del paro nacional que vivió el país en junio del 2022 y cerró el año en 1.250 puntos. Al iniciar el 2023 tuvo una ligera baja de cinco puntos y al 3 de enero el Banco Central lo ubica en 1.245 puntos.

El gerente general del Banco Central, Guillermo Avellán, indicó que el riesgo país no refleja los esfuerzos que ha realizado el Gobierno en ordenar las finanzas públicas, en reducir el déficit fiscal y el endeudamiento, sino que "actualmente responde a la coyuntura política, a la incertidumbre que se generó a partir de las paralizaciones de junio pasado, por ello es tan importante llegar a acuerdos mínimos que fortalezcan la dolarización, que blinden la economía para generar más fuentes de empleo y alcanzar un crecimiento económico más alto". [Ver más](#)



### Consejo Nacional Electoral propondrá al Gobierno que declare un descanso nacional recuperable el día siguiente a los comicios de febrero-Vistazo

El Consejo Nacional Electoral (CNE) propondrá al Gobierno que se declare un día de descanso recuperable después de los comicios seccionales, de Consulta Popular y de elección de los siete vocales del Consejo de Participación Ciudadana y Control Social (CPCCS), los cuales están previstos a realizarse el 5 de febrero de este año.

Diana Atamaint, presidenta del CNE, adelantó que establecerá contacto con los órganos correspondientes para que se proceda con la evaluación de la medida, la cual será fijada para el 6 de febrero, si es aprobada por el poder Ejecutivo.

[Ver más](#)



### Un menor financiamiento para la vivienda barata en este 2023-Expreso

El año empezó con cambios para los créditos hipotecarios que el Biess entrega a sus afiliados y jubilados que están en búsqueda de vivienda barata. Desde este año, quienes necesiten calificar para un préstamo deben saber que la entidad ya no estará dispuesta a entregar los mismos montos de financiamiento.

Según una resolución del Directorio del Banco del Instituto Ecuatoriano de Seguridad Social (Biess), las viviendas de hasta 90.000 dólares, consideradas preferenciales o de interés público, ya no tendrán el 100 % de cobertura, sino hasta un 95 % de financiamiento. Es decir, si una casa cuesta \$ 90.000, el banco del IESS solo le prestará hasta \$ 85.500. Además, el préstamo aplicará únicamente para viviendas nuevas que tengan más de una habitación. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

## Vacunación contra el covid-19 continúa en Ecuador este 2023-El Comercio

Este 2023, el proceso de vacunación contra el covid-19 continúa a escala nacional en más de 1 900 centros de salud establecidos por la Cartera del ramo.

Solo en el Distrito Metropolitano de Quito (DMQ) hay un total de 137 espacios: 47 en el norte, 52 en el sur, y 19 en el centro y valle. La mayoría de ellos son centros de salud, pero también hay lugares para la inoculación en centros comerciales, mercados y la Estación El Recreo del Trolebús. [Ver más](#)



## OPINIÓN

### El poder de un voto-Fernando Insua Romero-Expreso

La campaña para las elecciones seccionales, que oficialmente arrancó el martes 3 de enero, ha sido manchada con todo tipo de irregularidades. Una burla al sistema de control electoral del Consejo Nacional Electoral (CNE) que, en teoría, buscaba que todos los candidatos y candidatas a ser electos para un cargo de votación popular tengan un mínimo de garantías de que podrán terciar en igualdad de condiciones, sin importar si son autoridades que buscan reelegirse o no, controlando que no se haga uso de fondos ilícitos o que, en caso de ser autoridades, realicen campañas veladas bajo la promoción de obras públicas, logística, regalos o publicidad institucional financiada con recursos públicos de alcaldías o prefecturas. La realidad lamentable es otra. [Ver más](#)



### La visión de ciudad de los candidatos a alcalde (I)-Florencio Compte-Expreso

Arrancó la campaña electoral y con ella las propuestas electorales, factibles unas y otras demagógicas, y junto con ellas los planes de trabajo entregados al Consejo Nacional Electoral y que pueden ser analizados por la ciudadanía. Se espera que en estos se sintetice su visión de ciudad y que cada uno de los planes, proyectos y acciones a emprender en los próximos cuatro años respondan a este. A continuación, se detallan y analizan estas miradas que para la ciudad tienen cada uno de los candidatos. [Ver más](#)



### Defensa del voto nulo-Rubén Montoya-Expreso

Votar es un derecho mucho más potente de lo que solemos pensar. Es una de las garantías que más esfuerzo y dolores le costó a la condición humana. No lo olvidemos: las tres cuartas partes del planeta tienen menos de un siglo ejerciendo su derecho a votar... pese a que, como supuesta civilización, llevamos más de 5.000 años de historia. Aún hoy, siglo XXI, hay decenas de países donde no se puede elegir o hacerlo no sirve para maldita sea la cosa. Preguntar en Cuba, China, Venezuela, Irán, Nicaragua... [Ver más](#)



### Lo público, sin publicarse-César Febres Cordero Loyola-Expreso

A pesar de muchos intentos por empoderar a los ciudadanos, usualmente con cacareadas reformas destinadas a instaurar la participación ciudadana y la democracia directa, la mayoría de la ciudadanía permanece inactiva y ajena a la política. Mucho se ha dicho sobre las causas de este problema, tanto socioeconómicas como culturales, pero hay otro elemento importante que obstaculiza el involucramiento del pueblo en la política: el pobre acceso a la información. [Ver más](#)



### La campaña por sobre la ley-Expreso

Cómo pueden pedir a los votantes que confíen la administración de los fondos públicos de sus ciudades, provincias y juntas parroquiales si, sin ser electos o reelectos, ya transgreden la ley.

Observar a personas de una tienda política peleándose con las de otra por ubicar las pancartas de su candidato en los postes del puente de la Unidad Nacional fuera del periodo permitido es minimizar la campaña electoral al máximo. Como si de colocar el afiche en el lugar más visible dependiera la victoria o derrota del postulante. La campaña es más que un concurso de popularidad y algunos candidatos no terminan de entenderlo. [Ver más](#)



### El agujero negro de la política-Rodrigo Conteo Peñafiel

Nuevas organizaciones ocupan los espacios dejados por quienes los destruyeron, otros liderazgos surgen en la vida política del país con relativo éxito y van cubriendo los espacios devastados por la ambición de los "irreemplazables" que insisten con sus mentiras y engaños. Nuevas formas de comunicación llenan los espacios disponibles, el cambio generacional es evidente y se imponen nuevas reglas. La gente se resiste a participar en asambleas, mítines o reuniones políticas tradicionales, donde problemas y necesidades se repiten con los mismos actores. [Ver más](#)



### Payasada-Matías Dávila-La Hora

Luego de la bulla de diciembre, de compartir con la familia y los amigos, empiezan a aparecer, en las redes sociales y en los medios tradicionales, los amargados y amargantes de los políticos (que en estas fechas no quieren llamarse políticos sino "ciudadanos"). Asoman con sus fórmulas fantásticas con las que pretenden que les demos el voto. Todos tienen la receta del éxito. Todos saben cómo hacer las cosas. Todos son los representantes oficiales de la verdad aquí en la Tierra. Todos huelen a mentira, a improvisación, a corruptela. [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

## 5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

### El veneno de los mitos-Fabián Corral-EI Universo

La democracia está sufriendo los efectos del veneno de los mitos. Las instituciones manifiestan los síntomas de una grave intoxicación. Valores como la tolerancia, la integridad, la legalidad y el culto a la verdad han entrado en decadencia. El pueblo –si existe el pueblo como entidad política, por cierto- ha renunciado a la mínima racionalidad que exige una elección, y apuesta, desde tiempo atrás, a votar por esfinges que son las máscaras que ocultan el autoritarismo y el abuso. El populismo es un sistema de mitos encarnado en cualquier redentor. [Ver más](#)



### La captura de Germán Cáceres era necesaria para conocer la verdad-EI Comercio

La noticia de la captura del exoficial de policía, Germán Cáceres, principal acusado del asesinato de su esposa María Belén Bernal fue algo que removió al país antes de que finalizara el año. Era algo que se esperaba, luego de que huyera del país en septiembre pasado. Y es necesaria para que se conozca toda la verdad sobre este femicidio que conmocionó a la ciudadanía y para que no quede en la impunidad. Ahora el principal sospechoso enfrentará un proceso judicial en su contra por femicidio. La captura, además, ocurre cuando estaba por vencer el plazo de la instrucción fiscal. Ahora, ya en Ecuador, recluso en La Roca, se espera que el sistema permita que el proceso se lleve a cabo con total transparencia, que se dictamine justicia. [Ver más](#)

[EL COMERCIO](#)

## RADIO Y TELEVISIÓN

Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral Sesión Nro 198 Comisión de Soberanía y Seguridad Integral [Ver más](#)



Presidente Lasso anuncia cierre exitoso de negociación del TLC con China – TC 4-enero-2023 [Ver más](#)



Trámite reforma constitucional. Mención FF.AA. Ecuavisa 4-enero-2023 [Ver más](#)



Ecuador en Consejo de Seguridad Ecuavisa 4-enero-2023



La Corte Nacional llama 'boicot' a la inacción del CPCCS sobre la presidencia de la judicatura – Ecuavisa 4-enero-2023 [Ver más](#)



Comisión de enmiendas trata las reformas constitucionales enviadas por el ejecutivo. Mención FFAA. Telemazonas 4-enero-2023



Expolicía Germán Cáceres fue recluso en la cárcel de la Roca. Mención avión FAE Ecuavisa 4-enero-2023



La firma del Tratado del Libre Comercio con China se daría en marzo próximo – Ecuavisa 4-enero-2023 [Ver más](#)





# SÍNTESIS NOTICIOSA



Comunicación Social

5 de enero, Día del Periodismo Ecuatoriano

<p>El expolicía Germán Cáceres fue recluido en la cárcel 'La Roca' – Ecuavisa 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a> Nota referente <a href="#">TC</a></p>	
<p>Nuevo plan de vacunación en Ecuador, se implementará quinta dosis – RTU 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Guerra, pandemia y otros factores marca un panorama económico incierto para el 2023 – Ecuavisa 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>82 millones se destinaron para compra de municiones para el fortalecimiento de la policía-TC 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Denuncian actividades de minería ilegal en Napo – TC 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Fiscalía investiga a Cáceres – TC 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	
<p>Lasso entrega casas en Santa Elena - TC 4-enero-2023 <a href="#">Ver más</a></p>	